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De quel ordre sera la hausse du coût de l’énergie pour le domaine skiable ?
Comme 70 % des domaines skiables, en 2023 nous allons renégocier notre contrat triennal avec 
notre fournisseur d’énergie. Mais le prix du mégawattheure (MWh) a quasiment été multiplié par 
12. De 55 € jusqu’à présent, il est monté jusqu’à 1000 € avant de se stabiliser à 650 €/MWh. Notre 
facture pourrait passer de 1,5 M€ à environ 10 M€ ! En tant qu’entreprise électro-intensive, cette 
situation n’est pas soutenable à long terme.

Concrètement, comment allez-vous faire face à cette forte augmentation ?
Nous ne répercuterons pas l’intégralité de ce surcoût sur le prix des forfaits. Nous avons choisi 
d’assumer une perte financière de l’ordre de 2 M€ et d’opérer une hausse de seulement 2 € sur les 
forfaits 3h et journée, et de 4 €/jour pour les forfaits entre 2 et 15 jours. Soit 24 € sur un forfait 6 
jours - une augmentation de 8 % - alors que notre facture électrique pourrait grimper de 1000 %. 
Notre production d’énergie nous permet d’absorber par ailleurs 15 % de l’augmentation.

Quelles sont les mesures prises en matière de sobriété énergétique ?
Nous nous sommes dotés d’un programme à la hauteur de nos objectifs ambitieux : logiciel de 
centralisation pour collecter des données précises de consommation, installation de « moteurs 
lents » sur les appareils, récupération de la chaleur produite par ces moteurs pour le chauffage 
des gares, régulation automatique de la vitesse des remontées mécaniques en fonction de la 
fréquentation, modernisation du matériel, rénovation énergétique progressive des 92 cabanes 
d’exploitation. Un plan de bataille qui nous a déjà permis de baisser nos consommations de 10 %. 
Nous poursuivons nos efforts. 

Comment pouvez-vous encore progresser ?
Parce que nous travaillons sur ces sujets depuis longtemps, nous pouvons identifier les points sur 
lesquels nous améliorer. Nous nous adapterons encore, nous ajusterons la production de neige de 
culture, le pilotage des appareils, en fonction de la fréquentation et de la météo. Nous sommes 
un acteur économique responsable, solidaire, nous participerons à l’effort national, trouverons des 
solutions pour consommer encore moins. Sans pour autant dégrader la satisfaction de nos clients.

Le pari que vous avez fait, dès 2017, de développer les énergies renouve-
lables est aujourd’hui salvateur…
En effet, nous avons eu le nez creux ! Nous sommes le premier et le seul domaine skiable au 
monde à avoir construit des infrastructures fournissant de l’énergie grâce à l’hydroélectricité, 
des panneaux photovoltaïques et des éoliennes. Nous produisons désormais 30 % de notre 
consommation. Nous sommes ainsi mieux protégés que d’autres stations face à l’impact de 
l’explosion du coût de l’énergie. Nous sommes fiers d’avoir atteint ce premier palier en seulement 
5 ans, de nous être inscrits en pionnier dans la Stratégie nationale Bas Carbone (qui prévoit un 
« mix énergétique » composé d’au moins 33 % d’énergies renouvelables), d’être cités en exemple, 
d’avoir reçu des distinctions nationales et européennes - Prix du territoire le plus engagé en 
matière de transition énergétique, EUSALP ENERGY AWARD 2022 - et de poursuivre en installant 
dès cet hiver notre deuxième turbine hydroélectrique. Décarboner le damage est aussi une de nos 
priorités, puisqu’il représente 90 % de nos émissions directes de gaz à effet de serre. Nous visons 
trois véhicules “bas-carbone” en 2026, et 10 en 2030, soit 50 % de notre flotte.

Corinne CHANFRAY
Maire de Saint-Chaffrey

Un hiver sobre et responsable

ÉDITO

À l’ouverture de la saison, Patrick Arnaud, directeur général de SCV Domaine 
Skiable, annonce les diverses mesures qui permettront de faire face à la hausse 
des coûts de l’énergie sans pour autant impacter l’expérience client.
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Le coût de l’énergie qui explose, le changement 
climatique, la fin des forfaits « résidents » : les 
sujets d’inquiétude sont nombreux à la veille de 

cette nouvelle saison d’hiver !
Une situation partagée par de nombreuses stations 
françaises qui nous renvoie tous à la fragilité d’un 
écosystème construit dans le contexte particulier de 
la montagne. Aujourd’hui, tous les Français subissent 
l’augmentation du coût de la vie.  
Mais pour les habitants de notre commune-station, 
cette inflation est particulièrement lourde. En effet, 
vivre à la montagne coûte cher. Il faut davantage se 
chauffer, mieux se vêtir, bien équiper son véhicule. 

Les forfaits « gens du pays » permettaient ainsi d’accéder au domaine skiable 
à moindres frais. Ces tarifs préférentiels étaient une façon de compenser les 
surcoûts inhérents à notre mode de vie. Si le principe d’égalité des usagers 
du service public des remontées mécaniques ne peut être ignoré, en revanche 
impossible d’imaginer que nos enfants ne puissent plus accéder gratuitement 
aux pistes de Serre Chevalier.  
La mobilisation auprès de l’État a permis de conserver cet hiver un mode 
dérogatoire afin que nos jeunes s’initient au ski sans que les ressources 
financières des parents soient un facteur discriminant.

Aujourd’hui, la culture montagnarde est en danger.

Les gens de la montagne doivent rester unis pour faire reconnaître leur 
spécificité, et combattifs pour dénoncer la fracture entre les vacanciers dont le 
pouvoir d’achat leur permet de skier quelques jours et ceux qui vivent à l’année 
pour rendre possibles leurs vacances à la neige.

Plus que jamais le choix de vivre ici, dans nos montagnes, doit être défendu.

Vous pouvez compter sur ma mobilisation.
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Ouverture au public : lundi : 8h15-12h, mardi : 
13h30-18h, mercredi : 8h15-12h / 13h30-17h, 
jeudi : 13h30-17h, vendredi : 8h15-12h. 

Mairie de Saint Chaffrey
Commune de Saint Chaffrey
L’appli Illiwap Mairie de Saint Chaffrey

Saint Chaffrey infos

LES EnR*
EN CHIFFRES

27 % de la production EnR est générée par 1 722 m² de panneaux 
photovoltaïques répartis sur 13 installations 

67 % de la production EnR est réalisée par la 1ère installation
hydroélectrique utilisant les réseaux de neige de culture

6 % de la production EnR est assurée par 2 éoliennes à axe horizontal 

4 500 MWh produits, soit 30 % de la consommation actuelle du 
domaine skiable

*Énergies renouvelables

#04

3,6 M€ 
d’investissement

global
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Interrompues durant la crise sanitaire, les visites de 
quartier ont enfin pu reprendre cet automne. Corinne 
Chanfray, accompagnée de quelques élus, est ainsi partie 
à la rencontre des habitants de Chantemerle, Villard 
Laté, la Gérarde et Saint-Chaffrey afin d’identifier les 
petits travaux nécessaires à l’amélioration de la qualité 
de vie des résidents et de recueillir leurs suggestions et 
doléances. L’idée de ces déambulations sur le terrain 
étant de trouver une réponse immédiate ou une solution 
à moyen terme aux nuisances qui altèrent le quotidien de 
chacun, d’une évacuation des eaux de pluie bouchée à la 
détérioration de la voirie. Un format d’échange convivial 
pour recueillir l’avis de tous et donner du sens au vivre 
ensemble.

Corinne Chanfray y tenait mais la crise sanitaire l’en 
avait empêchée. Samedi 19 novembre, elle a enfin 
pu accueillir, autour d’un café convivial, les nouveaux 
arrivants de la commune. 
Depuis 2020, plus de quarante personnes, enfants 
compris, se sont installées à Saint-Chaffrey. Il était 
temps de leur souhaiter la bienvenue et de leur 
présenter les services, les infrastructures, les équipes 
et les projets du village. Un village que ces habitants 
n’ont pas choisi par hasard. 
Certains ont grandi ici, se sont exilés, parfois jusqu’à 
Nouméa, avant de revenir au pays, « dans cet écrin 
d’une telle beauté », de scolariser leurs enfants 
à l’école communale, de développer leur activité 
professionnelle et de s’installer durablement dans 
cette vallée qu’ils chérissent. 
D’autres, parisiens, comme Joëlle et Jean-Pierre, 
ingénieur bientôt retraité, ont fait construire leur 
chalet pour profiter à plein temps « d’un coin de 
paradis » qu’ils fréquentent depuis 1974. 
Résidents pendant quinze ans en région parisienne, 
Julie, Olivier et leurs trois enfants adolescents sont 
venus se confiner dans leur appartement de vacances. 
« Pour toute la famille, le retour en Île-de-France fut 
difficile voire impossible ». Alors, ils ont acheté une 
maison et sont restés. Patron d’une société d’éclairage 
à Paris, Olivier télétravaille et se rend deux fois par 
mois à la capitale, Julie a troqué son emploi dans une 
banque pour monter une conciergerie. 
Quant à Thierry, prêtre remplaçant et accompagnateur 
en montagne, il a élu domicile dans l’un des logements 
municipaux du Presbytère. Ils sont aussi anglais ou 
du nord de la France, et se sont dit qu’ici et nulle part 
ailleurs ils couleraient des jours heureux.

Depuis 37 ans et la promulgation de la Loi montagne 
(1985), les stations vivent avec une épée de Damoclès 
prête à s’abattre sur les tarifs préférentiels destinés 
aux « gens du pays ». Sans surprise, le couperet 
attendu est tombé sur cette illégalité. La Chambre 
régionale des comptes de Savoie a sifflé la fin 
de la tolérance. Elle a rappelé que les remontées 
mécaniques étaient un service et que, de ce fait, 
elles devaient respecter l’égalité de traitement entre 
tous les usagers de ce service de transport. Que 
tous, qu’ils habitent en région parisienne ou au pied 
des pistes, doivent bénéficier des mêmes conditions 
tarifaires. L’État, par l’entremise des préfets, impose 
dès cet hiver, aux maires et aux exploitants des 
domaines skiables, l’application stricte de la loi 
et met définitivement fin aux tarifs préférentiels 
destinés aux résidents, sous peine de poursuites 
pénales et financières. Les différences tarifaires ne 
pouvant être fondées sur l’origine géographique, 
tous les enfants doivent se voir appliquer le même 
tarif, qu’ils soient scolarisés dans le Briançonnais ou 
ailleurs en France. Mais compte tenu des enjeux pour 
les enfants du pays (accès à la pratique du ski pour 
tous, apprentissage à visée parfois professionnelle, 
connaissance de l’environnement de vie, du milieu 
montagnard, de sa culture et de ses traditions) et de 
l’effet de sidération de cette annonce, les communes 
de la vallée et SCV Domaine Skiable se sont donné 
une année de plus pour conserver les tarifs spéciaux 
uniquement pour les scolaires (jusqu’à 21 ans) et 
envisager des solutions pour l’avenir. Par ailleurs, 
les résidents bénéficiaient jusqu’à présent d’une 
réduction de 40 % sur le prix public du forfait saison. 
Pour compenser la perte de cet avantage jugé par la 
loi inéquitable, le domaine skiable a baissé le prix 
public du forfait saison de 30 % afin de contenir la 
hausse tarifaire pour « les gens du pays ».

Le conseil municipal a acté la démission des conseillères d’opposition 
Nicole Faure et Delphine Alphand et accueilli leurs remplaçants respectifs : 
Catherine Chauvin et Stéphane Blanchon. 

FORFAITS DE SKI
Fin des tarifs préférentiels

télex…télex…
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Vous souhaitez recevoir un message sur votre téléphone
en cas d’alerte majeure liée à une situation de crise ?

Inscrivez-vous gratuitement à notre liste de diffusion
via le lien suivant : 
https://admin.illiwap.com/fr/public/@05133 (en bas de page) !

DÉMOCRATIE PARTICIPATIVE
Améliorer la qualité de vie

 Crédit photo : Luka Leroy

NOUVEAUX HABITANTS
Bienvenue à Saint-Chaffrey !
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Une 
implication 
exceptionnelle
Les bénévoles de Saint-Chaffrey 
se comptent par dizaines.
Un réseau d’une vitalité 
remarquable qui donne du 
rythme à l’agenda communal. 
Ces Chaffrelins dynamiques sont 
les chevilles ouvrières de tous 
les événements et animations, 
de Musiques au Sommet au 
Tour de France, du vide-grenier 
annuel au Summer Closing. Sans 
leur dévouement, les fêtes de 
village n’existeraient pas.

JEAN-LUC 
JOURDAN

Matcha Fave* pour toujours 
Le vice-président du Comité d’animation de Saint-
Chaffrey est l’un des artisans incontournables de la fête de 
Chantemerle placée chaque mois de juillet sous le patronage 
de Saint-Jacques. L’événement festif rassemble plus de 200 
résidents et touristes. Sur la place du Maït, les tables du 
banquet sont dressées sous les lampions, la buvette fait le 
plein, les pas de danse s’enchaînent, grâce aux bénévoles 
la fête est un succès. Jean-Luc et sept autres comparses 
sont à la manœuvre autour du four banal et sortent des 
fournées de pains, brioches, tourtes au chou et pizzas. Ces 
huit Matcha Fave, retraités pour la plupart, ont appris la 
boulange en mettant la main à la pâte. Grâce à eux, le four 
de Chantemerle est allumé au moins une fois par mois et 
produit presque mille miches par an ! Des fournées pour 
financer le voyage scolaire ou pour récolter des fonds pour 
le Téléthon, d’autres pour le repas annuel des bénévoles 
ou celui des aînés. La soixantaine active, Jean-Luc, ancien 
responsable d’exploitation des remontées mécaniques, est 
aussi président de la société de pêche Guisane-Romanche. 
Chaque été, il accueille 250 enfants lors de deux journées 
d’initiation à la pêche sur le plan d’eau du parc des 
Colombiers. 
*Matcha Fave = mangeur de fèves, nom patois donné aux 
habitants de Chantemerle

BRUNO
REY

Pour que demeurent les Tartalis
Assurant depuis sept ans la présidence de l’association des 
Tartalis, cet artisan créateur met son énergie au service de 
l’élan collectif des résidents de Villard Laté, tous impliqués 
dans l’organisation de la fête dédiée à leur sainte patronne 
Marie-Madeleine. Un engouement de tous qui dure depuis 
plus de 30 ans. Avec comme unique objectif de fédérer, 
de se retrouver et de partager un moment de vie convivial 
entre habitants et touristes, Bruno et les autres bénévoles 
de l’association orchestrent cette traditionnelle fête de juillet 
qui donne de l’éclat à cette partie haute de la commune.  
Du four banal sortent les tartes au chou et les pains tout 
ronds que résidents et visiteurs dégustent après la messe et 
avant le bal musette. Quelques danses folkloriques racontent 
les us et coutumes de ce pays de montagne où la tradition 
perdure grâce à l’incroyable investissement des Tartalis et 
de leur président. Un président, créateur de meubles de pays, 
qui est aussi l’une des chevilles ouvrières de l’association 
Les Ateliers d’Art de Serre Chevalier. Regroupés dans un 
local communal de Chantemerle, transformé en galerie d’art 
et d’artisanat, ils assurent la promotion et le rayonnement 
des savoir-faire artisanaux du Briançonnais.

ROGER
GIRAUD

50 ans d’investissement
Depuis quinze ans, Roger préside le Comité d’animation de 
la commune. À 75 ans, cet électricien retraité du domaine 
skiable continue de donner sans compter. En juin, à la Saint-
Jean, autour du feu, lors du repas ou de l’apéritif, et même 
pendant le bal, il s’active pour que ce sympathique et attendu 
moment intergénérationnel demeure immuablement un 
souvenir joyeux. Ce Chaffrelin pur souche est aussi à l’œuvre 
pour l’emblématique fête de la Saint-Arnould. Une fois la 
messe dite et l’apéritif offert, il veille au bon déroulement 
du vide-grenier et à la sécurité des enfants bondissant sur 
les jeux gonflables installés dans le village pour l’occasion. 
Avec la petite centaine de bénévoles du Comité d’animation, 
il met de l’huile, de l’amitié, de la vie riante dans les 
rouages des festivités de la commune, par pur altruisme. La 
générosité du bénévole en bandoulière, il s’investit partout 
où les bras manquent : de Musiques au Sommet au Tour de 
France. Question de génération, dit-il, avant de déplorer que 
les jeunes ne s’impliquent plus dans la vie associative et 
collective du village. Sa nostalgie du temps où les habitants 
montaient eux-mêmes des spectacles sur l’histoire du pays 
n’a, heureusement pour la commune, pas entamé son âme 
de bénévole.

Le Summer Closing colore le village !
Depuis vingt ans, Élodie Chavas réveille Saint-Chaffrey par ses festives initiatives.  
Après les mardis de la rue du Centre, la gérante des magasins Outland est depuis trois 
ans, toujours avec l’ex-commerçante Laure Potier, co-organisatrice du Summer Closing.  
Un événement explosif et coloré, désormais soutenu par l’office de tourisme, qui clôt 
la saison d’été sous le signe du flamant rose et du vélo ! Autour de la braderie des 
commerçants, des animations gratuites : Big Air, Ventri’gliss, jeux gonflables, mais 
aussi des concerts et la fameuse Colour Run. Une course de 5 km à travers la commune 
où les 200 participants de blanc vêtus sont aspergés à chaque kilomètre de couleurs 
en poudre. Un joyeux arc-en-ciel humain qui égaye le village sous les derniers rayons 
du soleil d’été et la baguette de cheffe d’orchestre d’Élodie, super pro de l’événementiel.
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Un riche tissu associatif
Dynamiques, actives et éclectiques, reflet de la vivacité de la commune, nos associations méritaient bien que Téléphérique leur consacre une 
attention particulière. Désormais, à chaque numéro, nous braquerons le projecteur sur cette fourmilière où l’on chante, danse, créé, dessine, 
randonne, pédale, médite, s’étire…

Fondé en 1989, il compte 98 adhérents aux tempes grisonnantes ! 
Grâce à cette association présidée par l’hyper actif Tartali Claude 
Colomban, les seniors de Saint-Chaffrey n’ont plus une minute 
à eux ! Quand ils ne sont pas partis en vadrouille à la journée, 
comme au mois de mai pour la visite du Palais idéal du facteur 
Cheval dans la Drôme (Hauterives) ou cet été lors des repas 
au refuge des Fonts de Cervières, ils participent aux après-
midis récréatifs du club. Depuis cet automne, l’association leur 
propose de se réunir autour de jeux de société et d’un goûter,  
le 1er et 3e mardi de chaque mois, de 14h à 17h, dans la salle des 
associations faisant face à la mairie. Jamais en panne d’énergie 
ni d’idées, Claude, secondé par son épouse Claudette qui fut 
ATSEM à l’école de la commune pendant 30 ans, se démène sans 
relâche pour proposer des temps de convivialité et de partage, 
comme les projections de films au Serre d’Aigle ou cet atelier 
couture de coussins en forme de cœur à destination des femmes 
opérées d’un cancer du sein dans le cadre d’Octobre Rose. Bien 
sûr, il y a aussi le voyage d’automne en plus de celui proposé par 
le CCAS au printemps. Quant à cet hiver, il se pourrait qu’un car 
de 44 places parte en direction de la foire de Saint-Ours d’Aoste 
en Italie… Et pour participer au financement de ce programme 
bien chargé, l’association tient un stand au vide-grenier de la 
fête de la Saint-Arnould, vend les fournées de pain et de brioches 
issues des fours banaux de la commune lors des manifestations 
comme la fête des artisans de juillet. 

« Il y a dans les cours de danse de Yaneth, un dynamisme, une bienveillance 
et une énergie très positive. Ici, toutes les femmes peuvent s’amuser, faire du 
sport en étant libres dans leurs corps et sans être jugées », témoigne Estelle, 
assidue des cours de zumba, de salsa ou de rock pour débutants (les mardis 
de 18h30 à 20h30 au foyer communal) que la chorégraphe vénézuélienne, 
Yaneth Vasquez, dispense depuis 2018 dans le Briançonnais. Danseuse 
professionnelle de haut niveau, la fondatrice de l’association Alp’y Latino 
(115 adhérents) dirige déjà huit couples chaffrelins sur la piste de rock.

LE CLUB RENCONTRES secoue le 3e âge ALP’Y LATINO, de la zumba au rock

Adhésion annuelle : 15 €
Contact : 06 33 90 50 66

Contact : 06 17 65 74 39

Crédit photo : Thierry Maillet
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52 632 €

Montant des subventions 
allouées par la commune 
aux associations en 2022.

La mairie met à disposition 
des associations locales, 
à titre gratuit, des salles 

communales.

associations
35

Club rencontres du 3e âge
Jeux de société
Voyages
Sorties

Danse
Ski
Taï Chi Chuan
Yoga
Gym 
Hockey
Snowboard
Trial
Pilates
Qi Gong
Vélo

Harmonie
Festival
Concerts
Chorale 

Vannerie
Artisanat

Gastronomie
Culture
Histoire

PATRIMOINE

MUSIQUE

ART &
LOISIRS

SENIORS

ACTIVITÉ
PHYSIQUE

« 35 associations pour une 
commune de 1 500 habitants, 
la richesse du tissu associatif 
de Saint-Chaffrey est 
simplement exceptionnelle ! »

Véronique 
GOUDISSARD-ZAPPOLI
Adjointe déléguée 
aux associations
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Le coup d’envoi de la saison d’hiver à peine lancé, elle arpente chaque samedi le front de neige 
de Chantemerle. Présidente de Glisse en Azur depuis plus de dix ans, Kheira Paul s’efforce 
avec grande énergie et dévouement de poursuivre le bel objectif des mamans fondatrices de 
l’association en 1993 : rendre accessible le ski à tous les enfants de Saint-Chaffrey. La militante 
associative au bénévolat et au sens de l’organisation chevillés au corps peut se réjouir, le pari 
est relevé, 150 enfants âgés de 3 à 17 ans portent chaque hiver la chasuble de l’association. 
Grâce aux subventions de la commune (60 % du budget de Glisse en Azur) et du département 
(15 % du budget de l’association), ils suivent, à un tarif préférentiel, les cours de ski alpin, 
snowboard, freeride et parfois ski nordique proposés aux enfants du pays par les écoles de ski  
partenaires : l’ESF de Chantemerle et l’ESI Génération Snow. La structure du pied des pistes ne 
cache pas sa dimension sociale. Elle est à la fois un trait d’union entre les familles de Saint-
Chaffrey qui trouve son point d’orgue dans sa course de fin de saison et permet à des jeunes, 
y compris issus de familles modestes, de pratiquer des activités onéreuses, de devenir de bons 
skieurs voire pour certains de futurs compétiteurs et moniteurs de ski. L’association, ouverte aux 
mécènes, a depuis quelques années élargi son calendrier au printemps et à l’automne et son 
programme d’activités : tennis, escalade, VTT, natation, aquagym et Pilates pour adultes. 

« Une échappatoire, un moment de détente absolu tout en pratiquant une activité 
physique de renforcement musculaire, » confie Julie à la sortie du cours de yoga Hatha 
et Vinyasa délivré au foyer communal par Rachel Bourg, chaque jeudi de 18h45 à 20h15. 
« Rachel dispense un enseignement de grande qualité adapté au niveau de chacun, même 
aux débutants. Ses cours sont à la fois zen et toniques. » L’enseignante, que ses élèves 
décrivent comme « rayonnante et solaire » vise à offrir un yoga apaisant, postural mais 
relaxant, basé sur la respiration et l’alignement et offrant une initiation à la méditation.

Depuis plus de cent ans, l’harmonie de Saint-Chaffrey donne le « la » au village.  
De fanfare aux accents militaires accompagnant le pas cadencé des majorettes, elle s’est 
mue en un orchestre d’aujourd’hui 38 musiciens d’instruments à vent - clarinettes, cuivres, 
bois, saxos - et une batterie. Dirigée depuis 25 ans par le saxophoniste Damien Gaume, 
également professeur au Conservatoire du Briançonnais, elle anime et accompagne les 
fêtes de village, les cérémonies, les événements festifs, les manifestations humanitaires, 
les commémorations de Saint-Chaffrey mais pas que ! Depuis que son chef d’orchestre a 
soufflé un vent nouveau sur le répertoire, l’esthétique musicale de cet ensemble d’amateurs 
a séduit un large public heureux d’entendre des pièces classiques, des morceaux de jazz, 
des musiques de films et même de la variété revisitée. Ainsi plébiscitée, l’Écho de la 
Guisane livre gracieusement pas loin d’une quinzaine de concerts par an dans tout le 
Briançonnais. Dans la salle de répétition communale, l’ambiance est une fois par semaine 
aussi studieuse qu’amicale et joyeuse. De 12 à 70 ans, ces instrumentistes doués affichent 
un évident plaisir à jouer ensemble. Foi de sa présidente, Nathalie Hemmer, elle aussi 
saxophoniste ! Et de rappeler que l’Écho de la Guisane est la seule harmonie locale à avoir 
traversé le temps sans disparaître. 

Samedi 17 septembre, à l’occasion des Journées européennes du 
patrimoine, Saint-Chaffrey a inauguré son nouveau four banal et 
sa nouvelle place communale en lieu et place de la maison Bouvier. 
Autour d’un apéritif et au son de l’orchestre de l’Écho de la Guisane, les 
Chaffrelins ont pu déguster les miches de pain confectionnées et sorties 
du feu par les bénévoles aguerris de l’association Les Tartalis.

GLISSE EN AZUR, tout schuss !

RANDO ZEN, le yoga apaisant de Rachel

L’ÉCHO DE LA GUISANE,
ça balance pas mal à Saint-Chaffrey ! 

Inauguration du four

Adhésion annuelle : 20 €
Contact : 06 85 75 49 61

Adhésion annuelle : 20 €
Contact : www.glisseenazur.fr, infos@glisseenazur.fr

Contact :
06 83 95 12 97

télex…télex…
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Les bénévoles du Tour de France
Le 6 juillet, réunion de briefing et cocktail dînatoire avec les 43 bénévoles de Saint-Chaffrey engagés dans 
l’accueil de la Grande Boucle autour de missions variées : info touristique, guidage aux ronds-points, 
placement sur les parkings, sensibilisation à l’environnement dans la montée du Granon, surveillance des 
caméras de France Télévisions. Merci à ces artisans de l’ombre qui ont contribué à la réussite de la journée 
historique du 13 juillet 2022 !
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Elles sont désormais sept et font vivre le centre de santé de Saint-Chaffrey. Sept 
femmes dont trois médecins permanents (Dr Sans Aurélia, Dr Elikessikian Audrey, 
Dr Rovel Cécile) et trois assistantes médicales formées pour réaliser les examens 
de pré-consultation. Médecins urgentistes, spécialistes en médecine du sport et 
en petite traumatologie, diplômée en acupuncture pour l’une d’entre elles, ces 
trois généralistes, épaulées par deux autres praticiens pendant la saison d’hiver, 
consultent 7j/7 de décembre à avril et 5j/7 le reste de l’année. Créé et géré à 
la demande de la commune par la Fondation Édith Seltzer en décembre 2016, 
en réponse à une situation de pénurie de médecins dans la vallée, ce centre de 
santé est hébergé dans les locaux communaux (214 m2) entièrement rénovés du 
Serre d’Aigle. Outre les consultations médicales, cette structure de proximité dont 
les médecins sont salariés, mène des actions de santé publique, de prévention, 
d’éducation à la santé. Un lieu indispensable pour le quotidien des Chaffrelins 
qui ne pâtissent plus de désertification médicale. Engagé par conventionnement 
triennal avec la mairie de Saint-Chaffrey, cet équipement médical contribue à 
l’accès aux soins pour tous.

Au programme de cette journée organisée en septembre par le CCAS : visite du 
Mucem, déjeuner sur le Vieux-Port, petit train touristique jusqu’à Notre-Dame-
de-la-Garde par la corniche !

Tour de France :
les écoliers de
Saint-Chaffrey
au sommet

Accès VIP, dans les coulisses du Tour, 
pour les lauréats de la Dictée du Tour 
organisée par la mairie. Le 13 juillet, 
des pépites plein les yeux, ils étaient 
aux premières loges, avec Corinne 
Chanfray, pour voir les coureurs 
franchir la ligne d’arrivée au col du 
Granon !

Le 15 octobre, autour d’une souriante 
matinée dédiée au sport, à la santé et au 
bien-être, Saint-Chaffrey s’est mobilisé 
en nombre pour Octobre Rose, mois 
national de sensibilisation au dépistage 
du cancer du sein. La commune et 
les participantes se sont parées de 
rose pour marcher, danser, respirer, 
bouger et clore ce joyeux moment de 
partage, d’information et de solidarité 
autour d’une représentation des 
Chaussons d’Argent… et d’un apérose !  
Pour rappel, une femme sur 8 est 
concernée par le cancer du sein au 
cours de sa vie. Détecté tôt, il se guérit 
dans plus de 90 % des cas. Le dépistage 
est gratuit tous les deux ans pour les 
femmes de 50 à 75 ans.

SANTÉ
Un centre médical à l’année

SOL DARiT SÉi

Centre de santé Chantemerle : 04 92 54 62 99

INTERGÉNÉRATIONNEL

Avis aux résidents secondaires !

Une permanence d’assistance sociale de la Maison des Solidarités est proposée aux habitants de Saint-Chaffrey le 
premier vendredi de chaque mois, de 9h à 11h, sur rendez-vous uniquement au 04 92 21 11 49.

Saint-Chaffrey, La Salle-les-Alpes et Le Monêtier-les-Bains étudient un projet de rénovation 
du parc vieillissant de l’immobilier de loisirs afin de redynamiser l’occupation des lits 
touristiques. Ainsi, le SIVM de Serre Chevalier lance une enquête auprès des propriétaires 
de résidences secondaires afin de mieux cerner l’état du parc locatif, les modes de gestion, 
les besoins en termes de rénovation et d’accompagnement. Une collecte d’informations 
anonyme, indispensable à la mise en place d’actions appropriées. L’enquête est disponible en 
ligne jusqu’au 2 janvier 2023 via ce lien : https://cvip.sphinxonline.net/v4/s/uhby9p ou le 
QR code ci-contre.

ÉTAT CIVIL

NAISSANCES
FAURE Lynn Cassandre Estelle le 08/10/2022 
HACHÉ Gaston Robin le 28/10/2022
FORNASERI Shaïna Martine Rosa le 29/10/2022
TONINELLI Mattia Bruno Jean-Louis le 31/10/2022 

MARIAGES
RAYNAUD Nicolas et LACOMBE Rébecca le 04/06/2022
PERRONNET François et GUITTET Françoise le 25/06/2022 
RICHAUD Julien et LADMIRAL Diane le 24/09/2022 
LANFRANCHI Pascal et PETTINOTTO Christine le 30/09/2022 

DÉCÈS
BARRA Maryse le 28/05/2022
FAURE-GIGNOUX Claude le 16/06/2022
FAURE Jean-Luc le 27/06/2022
BLANCHARD Yvonne veuve ALLACHE le 02/07/2022
PERINET Thérèse le 14/07/2022
BASSET Raymond le 02/08/2022
DUSSUEIL Jérôme le 22/08/2022

Escapade à Marseille des aînés de la commune

 Crédit photo : Patrick Domeyne
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Groupe « Réinventons Saint-Chaffrey » 
Corinne Chanfray, Nicolas Galliano, Cindy Chabrol, David Faure-Mathieu, Véronique Goudissard 
Zappoli, Philippe Bobillier, Catherine Blanchard, Hervé Puy, Martine Alyre, Nicolas Faure, Delphine 
Levy-Taillard, Denis Lelievre, Martine Tsalapatanis

Groupes « Saint-Chaffrey Authentique et Dynamique » et « Saint-Chaffrey Ensemble  
Bâtissons l’Avenir »
Marine Michel, Sylvie Dao-Léna, Philippe Maurin, Benjamin Melquiond, Catherine
Chauvin, Stéphane Blanchon

TRA AUXV

TRIBUNES

Espace de libre expression réservé aux groupes politiques constitués au sein du Conseil 
municipal. Les auteurs assument les propos tenus dans ces tribunes. 

Expression de la majorité

Expression de la minorité
Chers concitoyen(ne)s
Nous sommes au regret de vous informer que la direction de la commune porte 
majoritairement sur le travail des agents communaux, des bureaux d’études externes 
et de notre délégataire sans aucune présence ni cap politique de la part de Madame 
Le Maire. Il est toujours considéré que l’opposition n’a rien à proposer, à apporter, à 
dire ou si Peu ! Nous allons vous le démontrer à travers 2 exemples :
- lors de la présentation aux élus de l’étude pour l’aménagement du Coeur de station 
par le bureau d’études externe, alors que la commune envisage d’engager une dépense 
de 4,5 millions d’euros, 80 % des élus majoritaires étaient absents (10 sur 13) et où 
nous étions 5 présents sur 6 (83%) comme pratiquement dans toutes les réunions de 
travail et/ ou de présentation de projets !
- Il n’y a aucune discussion de la commission paritaire organe statutaire ayant 
compétence pour travailler avec notre délégataire depuis juillet, Mme le maire 
travaillant seule sur ce dossier. Nous constatons aujourd’hui une augmentation des 
tarifs et apprenons début novembre la disparition des tarifs spécifiques pour les 
résidents permanents sans avoir eu le temps matériel pour proposer des solutions 
alternatives. Nous nous félicitons néanmoins de la préservation des tarifs scolaires 
6-20 ans. Tous conscients des efforts financiers à consentir pour faire face à cette 
crise énergétique sans précèdent, de la nécessité de se conformer à la loi qui interdit 
toute discrimination tarifaire et de permettre à notre délégataire de commencer la 
commercialisation de la prochaine saison, nous avons voter cette délibération, non 
sans dénoncer ce manque de dialogue et d’anticipation et avons demandé dès a 
présent la mise en place de ce travail pour les années à venir.
C’est pourquoi nous avons le devoir de vous informer que la négligence et la 
démobilisation du groupe d’élus majoritaires nous inquiètent beaucoup pour l’avenir 
de notre commune qui marche comme un canard sans tête.
Nous vous souhaitons ainsi qu’à vos familles de belles fêtes de fin d’année et à tous 
nos acteurs économiques un très bon début de saison.

À l’heure de la sobriété énergétique, à la veille des fêtes de fin d’année, vous êtes 
nombreux à vous interroger sur les choix opérés par vos élus pour maîtriser les dépenses 
énergétiques de la collectivité. En effet, cette dépense représente environ 9 % du budget 
annuel de fonctionnement. Elle pourrait atteindre + de 20 % si nous n’anticipons pas certains 
changements. Jusqu’au 31 décembre 2023, avec les communes du Briançonnais, nous 
bénéficions d’un groupement de commande avec EDSB pour la fourniture d’électricité au 
prix de 53,30 € le mégawattheure.  
Depuis 2017, Saint-Chaffrey s’est engagé dans un dispositif vertueux en modulant son 
éclairage public qui tient compte des périodes et des zones. Mais c’est un sujet bien plus vaste, 
qui concerne aussi tous les bâtiments publics ainsi que l’état du réseau. Par anticipation, en 
juin dernier, nous avons travaillé sur le référencement des points lumineux. Actuellement, 
un bureau d’étude en vérifie la conformité. Ce diagnostic nous permettra en 2023 de définir 
une stratégie site par site, pour une meilleure efficacité.  En effet, de nombreuses anomalies 
ont d’ores et déjà été identifiées et vous êtes nombreux à nous les signaler.
Si la crise énergétique nous impose responsabilité et solidarité, nous avons souhaité trouver 
des ajustements pour conserver la féérie de Noël. Un effort a donc été fait pour remplacer 
les anciennes guirlandes lumineuses par des LED et les illuminations sont concentrées sur 
un périmètre restreint. 
Habitants, vacanciers, nous sommes tous très attachés à la tradition de Noël. Les réservations 
pour cette fin d’année sont d’ailleurs en hausse à Serre Chevalier malgré un tassement la 1ére 
semaine des vacances. Passer les fêtes à la montagne reste un moment privilégié pour les 
Français comme pour la clientèle étrangère. 
Alors belles fêtes de fin d’année à vous, heureuse saison d’hiver à tous ! 
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Presbytère

Route des QueyretsVillard Laté

Route de Ratier Rue de l’Église

Cœur de station

Torrent Sainte-Elisabeth

En septembre, une fois la toiture isolée, le Presbytère s’est paré d’une couverture en bardeau de mélèze. 
Une nouvelle réalisation qui s’inscrit dans le cadre du programme pluriannuel de valorisation des bâtiments 
communaux et d’amélioration de leur performance énergétique.

Dans l’attente d’une réfection 
complète de la route, à l’issue 
des chantiers de construction en 
cours, des reprises d’enrobé ont 
été réalisées cet automne sur les 
zones les plus dégradées : accès 
au lotissement des Peyrons, 
virage de l’impasse des sables, 
face à la résidence Pierre 
& Vacances devant laquelle 
ont été créées 42 places de 
stationnement public payantes 
en saison touristique.

En octobre, la pose d’un câble 
chauffant souterrain pour éviter 
la formation de verglas, suivie 
de la réfection de l’enrobé, a 
parachevé les travaux entamés 
au printemps (réfection du 
réseau d’eau potable, création 
d’un réseau d’eaux pluviales, 
modernisation de l’éclairage 
public).

Métamorphose en cours… Calendrier du chantier :
Automne 2022 : travaux sur les réseaux enterrés d’eau potable et d’eaux pluviales 
Printemps & automne 2023 : aménagements de surface, pose de mobilier urbain, 
création d’aires de jeux…
Décembre 2023 : inauguration de la place.

En septembre, les matériaux charriés par les 
pluies torrentielles de fin août ont été extraits à la 
pelle mécanique afin de prévenir les inondations 
et de sauvegarder les habitations.

Dans la traversée de Villard Laté, les canaux 
d’arrosage ont été remis en état et dotés de 
bordures en granit, des exutoires ont été repris et 
un cheminement piétons/vélos a été tracé.

Ornières, nids de poule, ruissellement non canalisé des eaux pluies…la route de Ratier avait besoin d’une 
remise en état. C’est chose faite depuis le mois de septembre.

Avant

Avant

Après

Après

 Crédit photo : Patrick Domeyne
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Merci à tous, tout spécialement aux bénévoles !

304 000 personnes 
le 13 juillet à Saint-Chaffrey
Zéro déchet sur la route du Granon
après le passage du Tour
150 millions de téléspectateurs en Europe

sur France TV : meilleure part d’audience du Tour 

sur les réseaux sociaux : vidéo la plus vue du Tour

S SP TOR

Tour de France 2022

Retour en chiffres et en images sur 
l’étape déjà mythique Albertville > Col du 
Granon du 13 juillet 2022
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